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Viva a liberdade, para o
bem da nossa geração

Artigo

Benedito Rogério Nascimento

 A realidade veio à tona, 
quando vimos por vias de fatos 
sobre os relatos degradantes. 
Mostrando-nos o outro lado 
maléfico, sobre um jogo 
sujo  diante do golpe mortal 
à liberdade de expressão 
sendo lançado a sorte nos 
dias atuais. Veio à tona o 

testemunho concernente aos 
limites e riscos da liberdade 
de imprensa e de expressão. 
Em nosso Brasil, o tema é 
retratado de uma maneira 
restrita pela Constituição 
de 1988. Depois de longa 
repressão, descobriu-
se que a democracia não 
existe sem liberdade de 
expressão. Assegurar o 
acesso à informação a partir 
de diferentes fontes e com 
diferentes formatos, foi um 
dos grandes avanços da 
Carta Magna. No projeto 
social, o jornalismo deve ser 
executado na sua honradez, 
o que não significa uma 
porta liberada para qualquer 
preço. Machucar a honra, a 
dignidade de um povo ou etnia 
é considerada um pecado, 

previsto na legislação penal e 
para o bem de todos.  
O respeito à independência 
da mídia e ao direito à 
informação são princípios 
essenciais de uma sociedade 
livre. As irresponsabilidades 
são resolvidas pelo Judiciário.
A liberdade de expressão 
sobre o capitalismo, outro pilar 
das sociedades democráticas, 
também tem enfrentado 
investidas maléficas. O 
sistema privado é titular do 
direito fundamental de se 
comunicar em uma divulgação 
positiva. Mas não são raras as 
interferências de organizações 
que desejam impor restrições 
à veiculação publicidade. 
Tais organizações não estão 
interessadas na qualidade, 
mas no modelo de intervenção 
governamental nas atividades 
produtivas e direito de escolha 
da população. É uma forma 
indireta de enfraquecer a 
ideologia brasileira, que tem 
por naturalidade sua única 
fonte sobre o  livre arbítrio 
por mera naturalidade.
 O sistema de 
comunicação no Brasil tem 
ínfima participação estatal 
em seu financiamento e 
dependem da propaganda 
realista. Respeitando a 
liberdade de expressão 
comercial, atendendo 
às normas naturais, é 
fundamental no cumprimento 
deste quesito. Como bem 

ressalta carta assinada 
no IV Congresso da Abap, 
“a publicidade livre e 
responsável sustenta a 
liberdade de imprensa, 
assegura a diversidade das 
fontes de informação para 
a sociedade e a difusão de 
cultura e entretenimento para 
a população. É a publicidade 
que torna possível a 
existência de milhares de 
jornais, revistas, emissoras 
de rádio e TV, assim como 
de outras expressões de 
mídia”. Desejamos que o 
debate que sacode o mundo 
desperte para o principal: 
nossas liberdades não têm 
preço. Não são negociáveis.
A base de todas as 
discussões políticas deverá  
ser o conceito de direito 
natural; e o desenvolvimento 
das suas ideias políticas 
é acompanhado pelas 
interpretações que ele 
nos deu deste conceito, 
em especial daquelas que 
norteiam as suas concepções 
de liberdade e propriedade. 
O real  argumento que não é 
a força nem a tradição, mas 
somente o “consentimento” 
expresso dos governados 
que se constitui como a única 
fonte de um poder político 
que se quer legítimo. Tal 
consentimento deriva-se da 
liberdade que existe no estado 
de natureza e fundamentará 
os alicerces da sociedade civil.
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Esquadrilha da Fumaça faz demonstrações

em celebração ao 7 de setembro
Cinco capitais do Nordeste receberão shows aéreos nos próximos dias

Agência Brasil - Brasília/ Edição: Pedro Ivo de Oliveira

 Cinco capitais da 
Região Nordeste rece-
berão, a partir de sexta  
(25), apresentações do Es-
quadrão de Demonstração 
Aérea (EDA) da Força Aérea 
Brasileira (FAB), a famosa 
Esquadrilha da Fumaça.
 Os shows serão re-
alizados em comemoração 
ao bicentenário da inde-
pendência do Brasil, que 
será celebrado no próximo 
7 de setembro. A primeira 
apresentação aconteceu 
hoje, na Bahia, em Salva-
dor. Amanhã, a equipe seg-
ue para Teresina, no Piauí. 
Logo após, no dia 27, a 
equipe cruza os céus de 
Fortaleza (Ceará). Em 28 
de agosto será a vez de Na-

tal, no Rio Grande do Norte. 
A última capital da região 
a receber o espetáculo 
será Recife (Pernambuco).
 “Os rastros de fuma-
ça que serão visualizados 
nos céus representarão to-

dos os militares da FAB e 
o compromisso que a nos-
sa Força Aérea tem com o 
povo brasileiro”, disse em 
nota o Tenente-Coronel Avi-
ador Daniel Garcia Perei-
ra, comandante da EDA.

 A Esquadrilha da 
Fumaça percorrerá 7 ci-
dades até o dia 9 de 
setembro, quando a 
demonstração de encerra-
mento será feita em Apare-
cida de Goiânia, em Goiás.

Produtores de feijão
recebem auxílio de maquinário

 Foi realizado na 
quinta, 25 de agosto, 
uma nova ação da Sec-
retaria Municipal de De-
senvolvimento Rural, 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (SMDR), 
no atendimento aos pro-

dutores rurais de Porto 
Real. Os profissionais 
estiveram na Avenida 
Renato Monteiro, onde 
através do maquinário 
agrícola, auxiliaram 
na colheita de feijão.
 No mesmo dia, os 

SECOM/Porto Real-RJ 

profissionais também 
fizeram o batimento de 
400 quilos de feijão em 
uma propriedade na Rua 
Professora Dona Betina, 
no Centro. Por último, a 
SMDR destaca que para 
ter acesso ao maquinário 

basta agendar através 
do telefone (24) 3353-
4962, ou pessoalmente 
na sede da Secretaria 
localizada à Rua Júlia 
Graciani Marassi, no 
Centro, de segunda à 
sexta-feira entre 7h e 16h.
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Itatiaia-RJ

Itatiaia pode ganhar Hotel-Escola
 SECOM

 A Prefeitura de Ita-
tiaia, através das Secre-
tarias de Desenvolvimento 
Econômico e de Meio Am-
biente, e representantes do 
Hotel Conora, assinaram, 
na quarta-feira (17/08), uma 
Carta de Intenções.  
Com o acordo, que envolve 
também as Secretarias de 
Educação, de Trabalho, Em-
prego e Geração de Renda 
e de Turismo, o município 
manifesta interesse em uti-
lizar as instalações do es-
tabelecimento para disponi-
bilizar para a comunidade 
cursos na área de Hotelaria.
 O Secretário de Meio 
Ambiente, Rodrigo Frei-
tas, destaca a importân-
cia do documento firmado. 
Segundo ele, ao assinar a 
Carta de Intenções o gov-

erno municipal encontra 
solução para uma questão 
que se arrastava há anos.
 “Havia uma pendên-
cia judicial relacionada ao 
Hotel na área de meio am-
biente. Ao aproveitar o es-
paço do Conora como Ho-
tel-escola, a administração 
municipal atende plena-
mente o Judiciário, que 
desejava uma solução para 
esta demanda”, explica.
 De acordo com o 
Secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, José Luiz 
Ribeiro Xavier, implantar um 
espaço voltado para a for-
mação de profissionais na 
área de hotelaria é uma ex-
celente notícia para o mora-
dor de Itatiaia. Segundo ele, 
o objetivo é disponibilizar 
para a comunidade, inicial-

mente, cursos de formação e 
qualificação de profissionais 
para atuar em hotéis e res-
taurantes da cidade e região.
 “O setor de hosped-
agem passa por grandes 
transformações, com o mer-
cado mais competitivo e cli-
entes cada vez mais exigen-
tes. Investir na formação de 

gerentes, garçons, maîtres, 
cozinheiros, camareiras, re-
cepcionistas, dentre outros, 
atende uma demanda que 
é constante em nosso mu-
nicípio. Capacitar profissio-
nais para receber, servir e 
cuidar dos turistas que visi-
tam Itatiaia será um diferen-
cial importante”, comenta.
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Resende lança exposição sobre o 
bicentenário da Independência do Brasil 
Recorte histórico aborda participação de resendenses em momentos importantes da história 

nacional 

 SECOM

 A Prefeitura de Res-
ende através da Casa da 
Cultura Macedo Miranda, 
promove no próximo dia 7 
de setembro a exposição 
“Resende e o Grito do Ip-
iranga”, em comemoração 
ao Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil.  A 
mostra estará disponível 
das 9h às 12h, no: Par-
que das Águas, durante o 
Desfile Cívico 200 anos de 
Independência do Brasil. 
 A Exposição “Res-
ende e o Grito do Ipiran-
ga” aborda o processo de 
Independência do Brasil: 
os eventos históricos deci-
sivos, movimentos de re-
sistência, principais atores, 
até a sua consolidação, 

além de importantes aspec-
tos culturais como os símbo-
los e iconografia de Debret.  
 A mostra apresenta 
também elementos que 
relacionam Resende com 
esse importante marco da 
História Nacional, como 
os resendenses que inte-
graram a Guarda de Hon-
ra de D. Pedro I durante 
a famosa viagem a São 
Paulo e documentos en-
viados pelo Império à Câ-
mara da Vila de Resende 
que fazem parte do ac-
ervo do Arquivo Histórico 
Municipal de Resende. 
 A mostra é uma re-
alização da Fundação 
Casa da Cultura Macedo 
Miranda, através do Ar-

quivo Histórico Municipal 
conta com a parceria da 
Academia Resendense 
de História e da Secretar-
ia Municipal de Educação, 
e a pesquisa é assinada 
pelo professor e histori-

ador Angelo Tramezzino. 
Composta por 20 banners, 
a exposição terá caráter 
itinerante, percorrendo par-
ques, logradouros e uni-
dades de ensino da rede 
municipal de educação.
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Barra do Piraí-RJ

Prefeito Mario Esteves anuncia
pacote de obras na ordem de

R$ 20 milhões em parceria com o Estado
Mario Esteves em uma das inaugurações em Ipiabas; prefeito anunciou mais obras em parceria 

com o Governo do Estado 
Frank Tavares e Daniel Fialho

 O prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves, anun-
ciou, na tarde de quarta, 17, 
um pacote de obras na ordem 
de R$ 20 milhões em parce-
ria com a Secretaria de Esta-
do das Cidades, do Governo 
do Estado. Serão diferentes 
benfeitorias que vão atender 
a diversos bairros, além de 
parte do distrito de Ipiabas e 
Bairro de Fátima – no Com-
plexo da Califórnia. A lic-
itação para as empresas que 
vão executar as obras, con-
forme disse o prefeito, acon-
tece no dia 16 de setembro.
Em live, Mario Esteves in-

formou que a notícia chegou 
na tarde desta quarta, após 
a aprovação dos projetos, 
que foram encaminhados 
pela Secretaria Municipal de 
Obras. O chefe do Executi-
vo apontou que, das benfei-
torias aderidas pelo Gover-
no do Estado, muitas delas 
“estão diretamente ligadas 
à alta necessidade dos mo-
radores” e que, segundo 
frisou, “vão mudar a reali-
dade daquela população”.
 “Agimos com pressa e, 
ao mesmo tempo, com asser-
tividade, pois tínhamos um 
prazo. A equipe da Secretaria 
de Obras da prefeitura foi in-
cansável, para apresentar ao 
Governo do Estado os proje-
tos a serem executados. São 
vários em pavimentação as-
fáltica. Só no Bairro de Fáti-
ma – onde aquela população 
sofria com a poeira – serão 
contempladas 15 ruas. Com o 
asfalto, a realidade daqueles 
moradores será outra, e pra 
melhor”, acredita o prefeito.
 Só naquele bairro, 
que faz parte do Complexo 
da Califórnia, as obras de 
drenagem e pavimentação 
serão executadas nas ruas 
Isaías Pereira, Cilene de 
Almeida, Ana Silene de 
Almeida, Joaquim Resende, 

Antônio Camerano, Ruas A, 
B, C, 3, 4, 5, 6, 13, 14 e parte 
da Rua 11. “Pedimos calma 
com o transtorno causado; 
mas a benfeitoria fica após 
as obras”, completa Esteves.
 No distrito sede, o pre-
feito citou diferentes bairros. 
No Centro, o asfaltamen-
to chegará às ruas Nelson 
Gonçalves, parte da Paulo 
de Frontin e na Assis Ribeiro. 
Esta última que também re-
ceberá atenção com relação 
à rede de água potável e de 
esgoto. Na Oficina Velha, a 
pavimentação chega à rua 
Antônio da Silva Brinco - na 
altura da Asa Branca. Ainda 
há projeto de drenagem, pavi-
mentação em intertravado, 
muro de contenção, rede de 
água potável, rede de esgoto 
e estabilização de talude rua 
da Aliança – Bairro Chalet.
 “Estamos comemoran-
do muito porque havia proje-
tos que eram pedido quase 
que constantemente. Andei 
pelo bairro Santo Antônio e 
conheci, de perto, o sofri-
mento de uma população que 
precisa construir pinguelas 
para chegar na rua; tudo por 
conta do esgoto a céu aberto. 
E, lá, é uma notícia que ten-
ho a grata satisfação em dar. 
Eles vão receber uma galeria 

em blocos de concreto e con-
creto armado”, pontua Mario.
 Responsável em in-
vestir cerca de R$ 12 milhões 
com recursos próprios, em 
obras públicas no distrito de 
Ipiabas, o prefeito Mario Es-
teves anunciou, nesta leva, o 
aporte financeiro do Governo 
do Estado que vai abarcar dif-
erentes projetos, como o de 
urbanização e de paisagismo, 
rede elétrica e drenagem na 
rua vereador José Alves Pê-
gas; a sonhada ciclovia, bici-
cletário e acesso ao mirante 
na estrada Presidente Perei-
ra (RJ 137) até o centro de Ip-
iabas; bem como drenagem e 
pavimentação em CBUQ das 
ruas Elza de Freitas Tinoco, 
Renato Pedrosa, Carlos Me-
deiros, João Gomes e parte 
da Abel Fernandes de Faria.
 “O nosso Polo Gas-
tronômico está se redesen-
hando; estamos reconstruin-
do, ais poucos, o que Ipiabas 
não via desde a sua criação. 
Será um local agradável aos 
moradores, bem como aos tu-
ristas que vão estar ali, para 
curtir suas belezas naturais e 
atrativos. Só temos que agra-
decer ao governador Cláudio 
Castro pelo apoio dado ao 
município de Barra do Pi-
raí”, finaliza Mario Esteves.
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TSE insere em norma proibição a celular 
e armas na cabine de votação

Plenário aprovou, por unanimidade, mudança na resolução

Felipe Pontes - Repórter da Agência Brasil - Brasília

 O plenário do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
aprovou na quinta  (1º), por 
unanimidade, mudança na 
resolução que trata das 
disposições gerais das 
Eleições 2022 para in-
cluir na norma as recém-
aprovadas proibições de 
porte de aparelhos ce-
lulares e armas dentro 
da cabine de votação.
As proibições foram 
aprovadas nas duas ses-
sões plenárias anteriores, 
quando os ministros do 
TSE responderam duas 
consultas elaboradas por 
partidos. As respostas in-
dicaram qual a interpre-

tação da Corte Eleitoral so-
bre o assunto. Agora, com a 
inserção em norma, as ve-
dações se tornam efetivas.
 Pela decisão de quin-
ta-feira, a resolução define 
ser proibido portar aparelho 
de telefonia celular, máqui-
nas fotográficas, filmado-
ras, equipamento de radi-
ocomunicação ou qualquer 
instrumento que possa com-
prometer o sigilo do voto, 
“mesmo que desligado”.
 O texto aprovado 
acrescenta que o mesário 
deverá perguntar ao elei-
tor se carrega algum celu-
lar ou outro aparelho que 
possa registrar ou trans-

mitir o voto e reter tais apa-
relhos até que a pessoa 
saia da cabine de votação.
 Caso o eleitor se 
recuse a responder ou a 
entregar o aparelho, “não 
será autorizado a votar e 
a mesa receptora constará 
em ato os detalhes do 
ocorrido e acionará a força 
policial para que tome as 
providências necessárias, 
sem prejuízo de comuni-
cação à juíza ou juiz eleit-
oral”, destaca a resolução.

Armas
 No caso do porte 
de armas, a resolução so-
bre as disposições gerais 
da eleição passa a contar 
com a seguinte redação: 
“A força armada se con-
servará a 100 metros 
da seção eleitoral e não 
poderá aproximar-se do 
lugar de votação, ou dele 
adentrar, sem autorização 
judicial ou do presidente 
da mesa receptora, nas 
48 horas que antecedem o 
pleito e nas 24 horas que 
o sucedem, exceto nos 
estabelecimento penais 
e nas unidades de inter-
nação de adolescentes, re-
speitado o sigilo do voto”.
 A vedação se apli-
ca a todos os civis, mes-

mo para quem possui au-
torização para porte de 
arma ou licença estatal. A 
exceção  é dada somente 
aos agentes de segurança 
que estiverem a serviço 
da Justiça Eleitoral, quan-
do autorizados pelo juiz 
responsável pela seção 
ou pelo presidente da 
mesa receptora de votos.
 A vedação também 
não se aplica a agentes 
de segurança em atividade 
de policiamento no dia de 
votação, seja no primei-
ro turno (2 de outubro) 
ou em eventual segun-
do turno (30 de outubro).
 Quem desrespeitar a 
proibição deverá ser alvo 
de “prisão em flagrante 
por porte ilegal de armas, 
sem prejuízo do crime elei-
toral incidente”, diz o novo 
texto da norma eleitoral.
 A proibição do porte 
de armas poderá ser ex-
pandida a outro locais em 
que haja necessidade de 
assegurar a segurança da 
votação e o TSE, “no ex-
ercício de seu poder regu-
lamentar e de polícia, ado-
tará todas as providencias 
necessárias para tornar 
efetivas essas vedações”, 
acrescenta o texto.
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Hospital São João Batista: Da intervenção 
judicial à captação recorde de órgãos

 Maior hospital pú-
blico municipal do Sul 
Fluminense, o São João 
Batista registrou na  
quarta-feira, dia 30, um 
marco em sua história. 
A unidade realizou sua 
primeira doação e cap-
tação de um coração, 
que vai beneficiar um 
paciente da fila de trans-
plantes do SUS (Sistema 
Único de Saúde). Além do 
coração, também foram 
doados outros órgãos e 
tecidos do mesmo pa-
ciente, beneficiando mais 
de quatro pessoas que 
aguardam por um trans-
plante. A ação foi ainda 
um recorde de órgãos 
preparados para trans-
plante no mesmo dia.
 Quem presencia 
a atual fase do hospi-

tal, não imagina que há 
apenas um ano e meio 
a situação da unidade 
era totalmente diferente. 
Quando a atual gestão 
assumiu a Prefeitu-
ra encontrou o hospital 
sob intervenção judicial.
 A Justiça decidiu 
tomar o controle do hos-
pital depois de sucessi-
vas falhas e denúncias 
que pairavam sob uma 
organização social, es-
colhida pelo governo an-
terior para administrar o 
hospital a partir de no-
vembro de 2019. Não fos-
se isso, havia o temor que 
o Hospital São João Ba-
tista fechasse as portas.
 Em janeiro de 
2021, o atual prefeito de 
Volta Redonda, Antonio 
Francisco Neto, indicou 

o vice-prefeito Sebastião 
Faria, como futuro di-
retor do hospital. Uma 
comissão de transição foi 
montada e aos poucos 
o controle do São João 
Batista voltou às mãos 
do Executivo Municipal. 
E lá para cá, vistorias fo-
ram feitas pelo Ministério 
Público do Estado do 
Rio de Janeiro para aval-
iar as condições do hos-
pital e muitas melhori-
as foram constatadas.
 No entanto, segun-
do contou Sebastião Far-
ia, a maior constatação 
de que o hospital res-

pira novos ares e está 
atendendo melhor vem 
de ações como a cap-
tação de órgãos desta 
quarta-feira. “A equipe 
toda está de parabéns, 
pois sem muito esforço e 
dedicação não teríamos 
dado a volta por cima. 
Graças a esse empen-
ho e à solidariedade do 
nosso povo, foi possível 
registrar esse momen-
to histórico para o hos-
pital e para Volta Re-
donda de uma maneira 
geral. A credibilidade do 
nosso hospital está de 
volta”, destacou Faria.

 Av. Antônio de
 Almeida, 483

 - Retiro, Volta
 Redonda - RJ,

(24) 3346-2695
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Economia cresce 1,2% no segundo 
trimestre do ano, afirma IBGE

Resultado é o quarto positivo consecutivo do indicador

Cristina Índio do Brasil - Repórter da Agência Brasil - Rio de Janeiro

 O Produto Interno 
Bruto (PIB), que é a soma 
dos bens e serviços finais 
produzidos no Brasil, cres-
ceu 1,2% no segundo tri-
mestre deste ano na com-
paração com o período 
anterior. O resultado é o 
quarto positivo em seguida 
do indicador, depois de ter 
recuado 0,3% no segundo 
trimestre do ano passado. O 
PIB chegou a R$ 2,404 tril-
hões em valores correntes.
 Os números, que 
fazem parte do Sistema 
de Contas Nacionais Tri-
mestrais, foram divulga-
dos na quinta  (1º), no Rio 
de Janeiro, pelo Institu-
to Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).
 Com o resultado, 
o PIB avançou 2,5% no 
primeiro semestre do ano 
e a atividade econômica 
do país ficou 3,0% acima 
do patamar pré-pandem-
ia, verificado no quarto tri-
mestre de 2019. Segun-
do o IBGE, a economia 
chegou também ao se-
gundo patamar mais alto 
da série, atrás somente 
do que foi registrado no 
primeiro trimestre de 2014.
 De acordo com o 
IBGE, o crescimento no se-
gundo trimestre foi influen-

ciado pela alta de 1,3% nos 
serviços. A coordenadora 
de Contas Nacionais do 
IBGE, Rebeca Palis, infor-
mou que os serviços estão 
pesando 70% na econo-
mia, então há um impac-
to maior nesse resultado.
 “Dentro dos serviços, 
outras atividades de 
serviços (3,3%), trans-
portes (3,0%) e informação 
e comunicação (2,9%) 
avançaram e puxaram 
essa alta. Em outras ativ-
idades de serviços estão 
os serviços presenciais, 
que estavam represados 
durante a pandemia, como 
os restaurantes e hotéis, 
por exemplo”, completou.
 Com o resultado, o 
subsetor outras atividades 
de serviços está 4,4% acima 
do patamar pré-pandemia.

Indústria
 A indústria teve alta 
de 2,2% e este foi o se-
gundo resultado positivo 
consecutivo do setor, após 
a queda de 0,9% no quar-
to trimestre do ano passa-
do. Para o IBGE, é a taxa 
positiva mais alta para a 
indústria desde o terceiro 
trimestre de 2020 (14,7%).
 Naquele momento, o 
setor começava a se recu-
perar dos efeitos da pan-

demia e tinha uma base 
de comparação menor. Os 
dados indicam ainda que 
essa elevação foi influen-
ciada pelos desempenhos 
positivos de 3,1% na ativi-
dade de eletricidade e gás, 
água, esgoto, atividades 
de gestão de resíduos, de 
2,7% na construção, de 
2,2% nas indústrias ex-
trativas e de 1,7% nas in-
dústrias de transformação.
 “Houve crescimen-
to em todos os subsetores 
da indústria. Um deles é a 
construção civil, que vem 
enfrentando problemas há 
anos e foi bastante afeta-
da na pandemia, mas está 
se recuperando há alguns 
trimestres”, explicou a co-
ordenadora, para quem o 
avanço da atividade de ele-
tricidade e gás, água, es-
goto e atividades de gestão 
de resíduos é explicado 
pelo desligamento das usi-
nas térmicas, que resultou 
no fim da bandeira tar-
ifária de escassez hídrica.
 “No início do ano, 
houve esse desligamento 
e o aumento do uso das 
energias renováveis, que 
são mais baratas”, indicou.

Agropecuária
 Depois de recuo de 
0,9% no último trimestre, a 

agropecuária variou 0,5% 
no segundo trimestre deste 
ano. Segundo Rebeca Pa-
lis, o setor é muito ligado à 
sazonalidade e, no seme-
stre, vem caindo, puxada 
pela retração na produção 
da soja, que é a maior lavou-
ra. “De acordo com o Le-
vantamento Sistemático da 
Produção Agrícola (LSPA), 
a previsão é de queda de 
12% nessa produção. Isso 
impactou bastante o re-
sultado da agropecuária 
no ano”, observou.

Consumo das famílias
 O consumo das famílias 
avançou 2,6% no segundo tri-
mestre. O percentual é o maior 
desde o quarto trimestre de 
2020, quando registrou 3,1%. 
Em movimento contrário, o con-
sumo do governo caiu 0,9%, 
depois de apresentar estabili-
dade no trimestre anterior, quan-
do registrou queda de 0,1%.
 “A alta do consumo 
das famílias está relaciona-
da à volta do crescimento dos 
serviços prestados às famílias, 
em decorrência dos serviços 
presenciais que estão com a 
demanda represada na pan-
demia. Um reflexo disso é o 
aumento no preço das pas-
sagens aéreas, uma conse-
quência do crescimento da 
demanda”, salientou Rebeca.
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Pesquisa Brasmarket - Bolsonaro 
na frente da disputa presidencial

Pesquisa indica que o presidente tem 41% das intenções de voto contra 32,9% de Lula

 Vinícius Prates- Estado de Minas
 Novo levantamento 
da Brasmarket, encomen-
dado pela Associação De 
Supermercados Do Estado 
Do Rio De Janeiro, divulga-
do na quarta-feira (24/8), 
aponta o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) na frente 
da disputa presidencial. 
De acordo com a pesqui-
sa, o chefe do Executivo 
tem 41% das intenções 
de voto. Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) aparece 

em seguida, com 32,9%.
 O levantamento foi 
realizado entre os dias 
20 e 22 de agosto e con-
tou com 2.000 entrevistas 
em 504 cidades, das 5 
regiões, com 16 anos ou 
mais. O nível de confiabi-
lidade é de 95% e a mar-
gem de erro estimada é 
de 2.2 pontos percentuais.
A pesquisa foi registra-
da no TSE com o núme-
ro BR-07901/2022. 

 Ciro Gomes (PT) aparece na terceira posição, 
com 4,3% das intenções de voto. Simone Teb-
et (MDB) vem em seguida, com 3,3%. Vera Lúcia 
(PSTU) tem 0,4% ponto na pesquisa. Pablo Marçal 
(Pros) e Felipe d’Ávila (Novo) pontuaram 0,3%. 
 Leonardo Péricles (UP) e Eymael aparecem 
no levantamento com 0,2%, enquanto Soraya Thron-
icke (União), 0,1%. Sofia Manzano (PCB) e Rob-
erto Jefferson (PTB) não pontuaram na pesquisa.

Votos brancos e nulos chegam a 7,9% e indeci-
sos, 9,4%.

Jair Bolsonaro (PL):      41%
Luiz Inácio Lula da Silva (PT):    32,9%
Ciro Gomes (PDT):      4,3%
Simone Tebet (MDB):      3,3%
Vera Lúcia (PSTU):      0,4%
Pablo Marçal (Pros):      0,3%
Felipe d’Ávila (Novo):      0,3%
Leonardo Péricles (UP):     0,2%
Eymael (DC):       0,2%
Soraya Thronicke (União):     0,1%
Sofia Manzano (PCB):      0%
Roberto Jefferson (PTB):     0%

Valor: R
$ 800,00



11
 Eleições 2022
Moraes vê viés político e barra propaganda do 
governo sobre bicentenário da Independência

 Mateus Vargas-Folha de São Paulo

BRASÍLIA, DF (FOLHA-
PRESS) - O presidente 
do TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral), Alexandre 
de Moraes, vetou a divul-
gação de propaganda do 
governo Jair Bolsonaro 
(PL) sobre o bicentenário 
da Independência, celeb-
rado em 7 de Setembro. O 
magistrado apontou “viés 
político” na campanha 
publicitária que tem men-
sagens como “o futuro es-
crito em verde e amarelo”. 
A peça também afirma que 
o Brasil é uma “nação in-
dependente” que está “es-
crevendo um futuro mel-
hor”. “Trata-se de slogans 
e dizeres com plena alusão 
a pretendentes de deter-
minados cargos públicos, 
com especial ênfase às 
cores que reconhecida-
mente trazem consigo sím-
bolo de um ideologia políti-
ca, o que é vedado pela 
Lei eleitoral, em evidente 
prestígio à paridade de 
armas”, afirmou Moraes.
 A Lei das Eleições 
impede a publicidade in-
stitucional de órgãos pú-
blicos nos três meses que 
antecedem as eleições. 
Moraes considerou que a 
propaganda do 7 de Setem-
bro não se encaixaria nas 
exceções desta proibição. 
O presidente não menciona 
o nome de candidatos que 

seriam beneficiados com 
campanha. Mas o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) 
quer usar as celebrações 
da Independência para dar 
demonstração de força se-
manas antes das eleições.
 Bolsonaro já convo-
cou apoiadores para irem 
“às ruas pela última vez” no 
feriado. A pedido do Palácio 
do Planalto, ruralistas que 
apoiam o presidente plane-
jam enviar 28 tratores para 
participar do desfile de 7 
de Setembro na Esplanada 
dos Ministérios, em Brasília, 
como mostrou a Folha. Sob 
o mesmo argumento de vi-
olar a Lei das Eleições, 

o TSE já vetou pronun-
ciamento do ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, 
com elogios ao trabalho do 
Brasil no combate à Covid.
 O secretário de Co-
municação do governo, An-
dré de Sousa Costa, havia 
pedido a liberação da prop-
aganda sobre o 7 de Se-
tembro. Na quinta-feira (25) 
Moraes assinou decisão 
negando a divulgação. “Ine-
gável a importância históri-
ca da data, em especial 
para comemorações dada 
a dimensão do país e seus 
incontáveis feitos durante 
esse período de Independ-
ência”, escreveu Moraes.

 “Entretanto, impre-
scindível que a campanha 
seja justificada pela gravi-
dade e urgência, sob pena 
de violação ao princípio da 
impessoalidade, tendo em 
vista a indevida personifi-
cação, no período eleito-
ral, de ações relacionadas 
à administração pública”, 
afirmou ainda o presiden-
te do TSE. A propaganda 
do governo usaria as cores 
verde e amarelo. Ainda afir-
maria que “a mesma cor-
agem de Dom Pedro ex-
iste ainda hoje em milhões 
de Pedros Brasil afora”.
 O coração de dom 
Pedro 1º foi enviado de 
Porto (Portugal) ao Bras-
il e recebido com honrari-
as de chefe de Estado no 
Palácio do Planalto como 
parte das celebrações. O 
governo disse ao TSE que 
a ideia da campanha era 
“incentivar a sociedade 
brasileira a conhecer sua 
história e refletir sobre o 
seu papel na formação 
de país, livre e indepen-
dente, despertando o 
orgulho, a autoestima 
e o sentimento de pert-
encimento à nação bra-
sileira”. Moraes também 
afirmou que “não ficou 
comprovada a urgência 
que a campanha deman-
da” para ser divulgada no 
período de campanha.
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Obras na EMEF Ivani deixarão 
escola mais ampla e moderna

SECOM

 Estão a todo va-
por as obras da nova 
Emef Professora Ivani 
Maria Paes, na Vila 
Boa Vista. A Prefei-
tura de Barueri está 
realizando a ampli-
ação e reforma geral 
da escola, que deverá 
ser entregue à pop-
ulação até o final do 
ano. Como se tratava 
de um prédio antigo, 
as mudanças no pro-
jeto são grandes. São 
mais de nove mil met-
ros² de construção 
em três pavimentos 
para atender cerca 
de 2.300 alunos do 
primeiro ao novo ano 
do Ensino Fundamen-
tal, em três turnos.
 A Emef reforma-
da segue o mesmo 
padrão de construção 
adotado para as esco-
las da rede municipal. 
A Secretaria de Obras 
vem implementando 
a reforma e ampli-
ação de praticamente 
todas as unidades de 
ensino da Prefeitura.
 E s c o -
la de alto padrão
De acordo com o 
secretário de Obras, 

Beto Piteri, as melho-
rias que estão sendo 
feitas na Emef Profes-
sora Ivani Maria Paes 
são necessárias para 
levar mais segurança 
e acessibilidade aos 
estudantes daquela 
região. “Vamos en-
tregar uma escola 
moderna e de alto pa-
drão, comparável às 
escolas particulares, 
que vai proporcionar 
mais qualidade aos 
estudantes, profes-
sores e funcionári-
os”, adianta Piteri.
 O projeto pre-
vê, além da ampli-
ação dos espaços 
internos e do pais-
agismo, os seguin-
tes equipamentos:

Biblioteca digital:

Auditório com ca-
pacidade para 107 

lugares;
Salas de fonoaudiolo-
gia e psicopedagogia;
Duas quadras de es-

portes cobertas;
Três laboratórios de 

informática;
Laboratório de Ciên-

cias;

Ampliação do re-
feitório etc.
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Pesquisa Datafolha para governo do RJ: 

Castro tem 31%, e Freixo 26%
 Jornal Extra

 A nova pesquisa Da-
tafolha divulgada na quin-
ta-feira aponta o governa-
dor Cláudio Castro (PL) 
e Marcelo Freixo (PSB) 
empatados na margem de 
erro na liderança da dis-
puta pelo governo do Rio. 
Castro tem 31%, contra 
26% de Freixo. Duas sem-
anas atrás, o candidato do 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) tinha 26% contra 23% 
de Marcelo Freixo, que é 
apoiado pelo ex-presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). A margem de erro é 
de três pontos percentuais 
para mais ou para menos.
 Candidato apoiado 
pelo prefeito do Rio, Edu-
ardo Paes (PSD), Rodrigo 
Neves (PDT) marcou 7%. 
Há duas semanas, o ex-pre-
feito de Niterói tinha 5%.
 Cyro Garcia (PSTU) 
e Wilson Witel (PMB) mar-
caram 3% cada. Já Paulo 
Ganime (Novo), Eduar-
do Serra (PCB) e Juliete 
Pantoja (UP) somam 2% 
cada. Luiz Eugênio (PCO) 
não pontuou. Votos bran-
cos e nulos somaram 
14%, e 10% dos ouvidos 
não souberam opinar.
 Mesmo com a lider-
ança de Castro, 50% dos 
eleitores fluminenses ainda 
não sabem em quem votar 
na pesquisa espontânea, 
quando não são estimula-
dos a escolher candidatos a 
partir de uma lista. Em out-

ras palavras, a eleição, as-
sim como em outros esta-
dos, pode ser considerada 
aberta — diferentemente 
do cenário para presiden-
te, que tem recorde de 
sedimentação do voto.
 Na espontânea, 
Castro tem 17% dos vo-
tos, contra 15% de Freixo. 
No levantamento ante-
rior, Castro tinha 12%, 
enquanto o candidato 
do PSB marcava 11%.
 Além disso, 41% 
dos eleitores do Rio afir-
maram ao Datafolha que 
ainda podem mudar o 
voto. Outros 59% estão 
totalmente decididos e 
1% não soube responder.
 Rejeição e cenário 
de segundo turno
Outro aspecto consultado 
pelo instituto foi a rejeição 

dos candidatos. O ex-gov-
ernador Witzel se manteve 
à frente, com 52% de ele-
itores que não votariam 
nele de jeito nenhum. Em 
seguida, aparecem Freixo 
com 25%, ante 26% na 
pesquisa anterior, e Cas-
tro com 18%, contra 21% 
no último levantamento. A 
rejeição a Rodrigo Neves 
passou de 13% para 10%.
 A pesquisa também 
perguntou sobre o cenário 
de segundo turno com Cas-
tro e Freixo. O atual gov-
ernador aparece à frente 
com 44%, contra 37% de 
Freixo. Outros 13% votari-
am nulo e 7% não souber-
am responder. Na última 
pesquisa, o placar era 38% 
a 39%, respectivamente.
 O levantamento 
também mostrou que a 

avaliação de que o governo 
de Castro é ótimo ou bom 
cresceu fora da margem de 
erro. O índice era de 25%, 
e agora chega a 31%. A 
avaliação regular passou 
de 41% para 39%. Já os 
que consideram seu gov-
erno ruim ou péssimo eram 
23%, e agora são 22%.
 A pesquisa foi con-
tratada pela TV Globo 
e “Folha de S.Paulo” e 
ouviu presencialmente 
1.202 eleitores de 30/08 
a 01/09 em 34 cidades 
do Estado do Rio. A mar-
gem de erro é de três 
pontos percentuais para 
mais ou para menos, 
considerando um nível 
de confiança de 95%. O 
levantamento está regis-
trado no Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE) com o 
código RJ-06061/2022.
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Campanha de Tarcísio aposta
em força de Bolsonaro em SP e

projeta segundo turno contra Haddad
Aliados minimizam grau de desconhecimento do ex-ministro e estimam crescimento nas 

pesquisas à medida que associação com presidente da República for feita pelo eleitor

 Por André Siqueira - Jovem Pan

 Coordenadores da 
campanha de Tarcísio 
Gomes de Freitas (Re-
publicanos) ao governo de 
São Paulo ficaram anima-
dos com o desempenho do 
ex-ministro da Infraestrutu-
ra na mais recente pesqui-
sa Datafolha, divulgada na 
noite de quinta-feira, 18. 
De acordo com o instituto, 
o candidato do Republica-
nos tem 16% das intenções 
de voto e ocupa a segun-
da colocação da corrida ao 
Palácio dos Bandeirantes – 
o ex-prefeito de São Paulo 
Fernando Haddad (PT) lid-
era com 38%. O governa-
dor de São Paulo, Rodrigo 
Garcia (PSDB), tem 11%. 
Aliados de Tarcísio ouvidos 
pela Jovem Pan dizem que 

as pesquisas ainda não 
captaram a aceitação e o 
crescimento do ex-minis-
tro entre o eleitorado pau-
lista. O estirão, estimam, 
deve vir a partir da segun-
da quinzena de setem-
bro, quando a campanha 
entrará em sua reta final.
 O entorno de Gomes 
de Freitas minimiza o baixo 
grau de conhecimento 
apontado pelo Datafolha e 
apostam no capital políti-
co do presidente Jair Bol-
sonaro (PL) em São Paulo 
para subir nas pesquisas 
– de acordo com o levan-
tamento, Tarcísio é conhe-
cido por 35% dos eleitores 
do maior colégio eleitoral 
do país. A título de com-
paração, Haddad ostenta 

um conhecimento de 89%. 
No maior colégio eleitoral 
do país, o atual mandatário 
do país tem 31% das in-
tenções de voto. Nos cál-
culos de um coordenador 
da campanha do candida-
to do Republicanos, quan-
do ficar claro para o elei-
tor quem é o candidato do 
bolsonarismo no Estado, o 
ex-ministro deve chegar a 
um patamar de preferência 
que garanta sua presença 
no segundo turno. Na aval-
iação de uma liderança do 
PSD, que indicou o vice 
na chapa, o potencial de 
adesão à candidatura de 
Tarcísio é mais importante 
que a rejeição a Bolsonaro 
em solo paulista – segun-
do o Datafolha, 52% dos 
eleitores não votariam no 
chefe do Executivo federal.
 Em se confirmando 
o crescimento nas pesqui-
sas nas próximas sema-
nas, aliados do ex-ministro 
projetam um segundo turno 
contra Fernando Haddad 
– apesar da distância de 
cinco pontos para Rodrigo 
Garcia e da força da máqui-
na tucana, integrantes da 
campanha dizem que, ao 
menos por ora, o candi-
dato do PSDB não parece 
ter força para ultrapassar 
o candidato de Bolsona-
ro. Nesse cenário, embora 

o Datafolha indique a lid-
erança do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) em São Paulo (44% 
das intenções de voto), 
interlocutores de Tarcísio 
veem com bons olhos uma 
disputa contra o PT, nos 
mesmos moldes da corri-
da presidencial, sob o ar-
gumento de que o antipe-
tismo pode ser um trunfo.
 O raciocínio é endos-
sado publicamente pelo 
próprio Tarcísio. “Não dá 
para escolher adversário. 
A gente vai apresentar 
primeiro para o eleitorado 
paulista quem é o Tarcí-
sio, o que a gente fez ao 
longo desse tempo, o que 
nós entregamos, o nosso 
diferencial, que é a capaci-
dade de realização, de tirar 
projetos do papel e trans-
formá-los em realidade. Eu 
acredito que a eleição de 
São Paulo vai espelhar, em 
alguma medida, a eleição 
nacional. Acredito que ter-
emos um candidato do PT 
e um outro anti-PT. Esse 
candidato anti-PT sou eu, 
que represento, aqui em 
São Paulo, o presidente 
Bolsonaro. Assim, o meu 
adversário vai ser o Fer-
nando Haddad”, disse o 
ex-ministro em sabatina do 
Jornal da Manhã, da Jovem 
Pan, na sexta-feira, 19.
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Câmara cria selo para atestar 
acessibilidade de espaços públicos

Selo Acessibilidade Nota 10 vai certificar simbolicamente estabelecimentos que ofereçam 
autonomia a pessoas com deficiência

 Diretoria de Comunicação Social

 Estabelec imentos 
públicos e privados que 
proporcionem acessibili-
dade para pessoas com 
deficiência ou com mo-
bilidade reduzida rece-
berão um reconhecimento 
simbólico do poder público 
de Barueri. Com a criação 
do Selo Acessibilidade 
Nota 10, aprovado pelos 
vereadores na sessão de 
terça-feira, 23, a Câmara 

Municipal pretende incen-
tivar e promover projetos 
que busquem atender a 
todos os públicos, inde-
pendentemente de suas 
características físicas.
 O projeto prevê selos 
nas classificações “prata” e 
“ouro” divididos em quatro 
categorias: Urbanística, Ed-
ificação, Veículos de Trans-
porte e Digital. Os critérios 
para a concessão do cer-

tificado serão definidos 
posteriormente pela Prefei-
tura, quando houver a reg-
ulamentação da nova lei.
 De acordo com o 
Projeto de Lei 060/2022, 
para a entrega do selo 
serão consideradas 
características como:
 Prestação de at-
endimento prioritário a 
pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzida;
Concepção e implan-
tação de projetos de 
arquitetura que aten-
dam a padrões estabele-
cidos internacionalmente;
Políticas de geração de 
emprego para garantir a 
inclusão dessas pessoas 
no mercado de trabalho;
Garantir a reserva de 
estacionamento a quem 
tem direito a vagas pri-
oritárias previstas em lei, 
inclusive para idosos;

Capacidade de desenvolv-
er novas formas de aten-
dimento, de modo a incluir 
pessoas com deficiência.
A validade do Selo Acessib-
ilidade Nota 10 será de dois 
anos, podendo ser renova-
do sempre que houver nova 
avaliação das condições 
do estabelecimento.
 Segundo o autor do 
projeto, a acessibilidade é 
um direito que busca ga-
rantir que todas as pes-
soas consigam exercer sua 
cidadania de forma plena, 
com autonomia, independ-
ência e qualidade de vida. 
“Não se trata apenas de um 
projeto arquitetônico para 
um prédio. A acessibilidade 
busca uma sociedade mais 
igualitária”, comentou o 
vereador Rafa Carvalho 
(União). “Trata-se, acima 
de tudo, de um serviço de 
inclusão social”, justificou.

Laudo de autismo passa a ter prazo de validade indeterminado
 Pessoas diagnostica-
das como portadoras do TEA 
(Transtorno do Espectro Au-
tista) não precisarão mais ter 
que renovar periodicamente o 
laudo que atesta sua condição 
de saúde para ter acesso a 
benefícios previstos em lei. 
Na terça-feira, 23, o plenário 
da Câmara Municipal aprovou 

o Projeto de Lei 062/2022, 
que estabelece prazo de val-
idade indeterminado ao docu-
mento que atesta a condição 
do paciente com autismo.
 De acordo com a 
matéria, o laudo emitido por 
um médico especialista não 
poderá ter seu prazo de vali-
dade contestado por serviços 

de saúde público ou privado, 
ou para a obtenção de benefíci-
os previstos por lei, já que 
não existe cura para o Tran-
storno do Espectro Autista.
 “Frequentemente pes-
soas portadoras do transtor-
no são submetidas a lau-
dos periciais para diversas 
finalidades, e isso gera um 

enorme desgaste emocion-
al para o paciente e seus fa-
miliares”, explicou o vereador 
Allan Miranda (PSDB), autor 
do projeto de lei. “É nosso 
dever como legislador aca-
bar com essa burocracia sem 
sentido que algumas pes-
soas ainda insistem em cri-
ar”, completou o parlamentar.
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 São Jose dos Campos-SP

Fundhas abre inscrição para
novo Vestibulinho do Cephas

Avelino Israel

 A Fundhas 
(Fundação Hélio Augus-
to de Souza) abre, na 
terça-feira (30), pela in-
ternet, o período de in-
scrição para mais um 
Vestibulinho do Cephas 
(Centro de Educação 
Profissional Hélio Au-
gusto de Souza). O pra-
zo vai até 4 de outubro.
 Os interessados po-
dem conferir o edital com-
pleto no site do Cephas, 
bem como realizar sua 
inscrição, mediante o pa-
gamento de uma taxa de 
R$ 19 (que pode ser paga 
até 5 de outubro). So-
licitações de isenção da 
taxa podem ser feitas de 

30 de agosto a 13 de se-
tembro, também pelo site.

Cursos e vagas

 Estão sendo ofere-
cidas 310 vagas para 
sete cursos técnicos de 

nível médio, todos gra-
tuitos, que terão início 
no dia 26 de janeiro.
 Os cursos e número 
de vagas oferecidas são: 
Administração – 40 (tar-
de) e 40 (noite), Comér-
cio – 40 (manhã), Edi-

ficações – 40 (manhã), 
Eletrônica – 40 (manhã), 
Mecânica – 40 (tarde), 
Química – 40 (manhã) 
e Manutenção de Aer-
onaves em Célula – 30 
(noite).  Todas as dúvidas 
a respeito do vestibulin-
ho podem ser esclare-
cidas junto ao Cephas, 
por meio do telefone (12) 
3934-1995 (opção 3) ou 
à empresa Directa Car-
reiras, pelo site www.
directacarreiras.com.br
 Fundhas (Fundação 
Hélio Augusto de Souza)
Rua Santarém, 560 
– Parque Industrial
(12) 3932-0533 - 
www.fundhas.org.br

Va
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r: 
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$ 
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00
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00
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 Pindamonhangaba-SP
Pindamonangaba abre mais 60 vagas para 
cursos da Carreta do Via Rápida Emprego

 SECOM

 Pindamonhangaba 
foi contemplada com mais 
60 vagas pelo programa 
Via Rápida Emprego, em 
parceria com o Centro 
Paula Souza. São 20 va-
gas para curso de barman, 
20 para garçom/garçonete 
e 20 para camareiro/a.
 Cada curso terá 80 
horas de duração, sen-
do cinco horas por dia 
e serão cursos presen-
ciais, dentro da carre-
ta, que estará no estac-
ionamento da Prefeitura.
 As inscrições estão 
abertas pelo link https://

www.cursosv ia rap ida .
sp.gov.br/cursos/7053/Car-
ga_Cursos. As aulas vão 
começar no dia 28 de se-
tembro e os alunos devem 
ter no mínimo 16 anos.
 O diretor de Emprego 
e Renda da Prefeitura de 
Pindamonhangaba, Marcelo 
Camargo, disse “que os cur-
sos oportunidades para as 
pessoas aprenderem uma 
profissão ou se aperfeiçoar-
em na área”. Ele destacou 
que “os cursos são total-
mente gratuitos e os alunos 
que concluírem, com, no 
mínimo, 75% de frequên-

cia, receberão bolsa auxílio 
no valor de R$ 210.00. São 
novos cursos e novas pos-
sibilidades de aumentar os 

conhecimentos da área e 
de se preparar para o mer-
cado de trabalho – cada vez 
mais competitivo”, finalizou.

 São Paulo-Capital
Prefeitura anuncia mudança no horário de 

funcionamento das feiras livres, em São Paulo

 A Prefeitura de São 
Paulo, por meio da Sec-
retaria Municipal das 

A proposta é que os feirantes iniciem o trabalho às 8h e realizem a desmontagem até as 14h45

Subprefeituras, prevê al-
terar os horários de aten-
dimento das feiras livres. 

A proposta é que se inicie 
os trabalhos às 8h e que 
os comerciantes realizem 
a desmontagem das bar-
racas até as 14h45. Para 
que a medida entre em 
vigor, será feita uma mu-
dança no decreto que dis-
põe sobre o funcionamento 
das feiras livres na cidade. 
 Essa foi uma das novi-
dades anunciadas durante 
cerimônia, na quinta-fei-
ra (25), que contou com 
a presença do prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nunes 

para comemorar 108 anos 
das feiras livres na cidade. 
Outra ação será a implan-
tação de um QR Code 
nas barracas, que per-
mitirá ao consumidor con-
hecer o nome do comerci-
ante e outras informações.
 “Essa medida não 
é para gerar dificuldade. 
Queremos que os feirantes 
acompanhem a evolução da 
sociedade”, explica o pre-
feito de São Paulo. “Vive-
mos num mundo onde as 
pessoas utilizam a tecnolo-
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gia. E podemos usar esse 
instrumento para acom-
panhar as necessidades 
da população. Todos temos 
de acompanhar a inovação 
e não parar no tempo”, fi-
nalizou Ricardo Nunes.

Banheiros
 Também foi anun-
ciado o projeto piloto de 
instalação de banheiros, 
começando em 108 feiras 
livres. “Serão duas cab-
ines, sendo uma delas 
para pessoas com defi-
ciência. Será feito um teste 
para depois ampliar e cor-
rigir possíveis problemas” 
explica o secretário exec-

utivo de Segurança Ali-
mentar, Nutricional e Abas-
tecimento, Carlos Eduardo 
Fernandes. A previsão é 
de que a instalação seja 
feita a partir da segunda 
quinzena de setembro.

Coleta
 A partir de setembro, 
mil trabalhadores do Pro-
grama Operação Trabalho 
passarão a atuar em 220 
feiras livres para ampliar a 
coleta de resíduos. A per-
spectiva é melhorar a qual-
idade do material coletado 
e facilitar o processo de 
recolhimento e envio dos 
resíduos orgânicos. “Esses 

trabalhadores apoiarão o 
trabalho dos feirantes, com 
uma série de ações supervi-
sionadas pela Secretaria de 
Abastecimento”, afirmou a 
secretária Municipal de De-
senvolvimento Econômico 
e Trabalho, Aline Cardoso.

Tô Legal
 Para ampliar o 
número de feirantes 
ativos na capital e es-
timular a regularização 
de quem quer atuar 
nas feiras legalmente, 
a Secretaria Munici-
pal das Subprefeituras 
promoveu a inclusão 
desses comerciantes 

no Programa Tô Legal!. 
Antes do sistema, a es-
pera para conseguir um 
Termo de Permissão de 
Uso (TPU) era de 1 ano”, 
revelou a secretária 
municipal das Subpre-
feituras em exercício, 
Carolina Lafemina, 
“Esse período caiu para 
4 dias, com o proces-
so 100% eletrônico”, 
destacou a secretária.
 A cidade tem, 
hoje, 960 feiras livres, 
com 12 mil comerci-
antes, 40 mil postos de 
trabalho e que atraem 
5 milhões de pessoas. 

Mogi das Cruzes: Cidade Bonita atenderá
mais seis bairros a partir deste sábado

A Prefeitura de Mogi das 
Cruzes dará início no 
sábado (27/08) a mais 
um mutirão Cidade Boni-
ta, com trabalhos de ma-
nutenção e zeladoria em 
seis setores da zona ur-
bana do município, que 
compreendem o Jardim 
Veneza, a Vila Natal, Alto 
da Boa Vista, Residencial 
Nair, Jardim São Francisco, 
Jardim Camila e Vila Ca-
putera. A força-tarefa terá 
carta de serviços completa, 
para atender demandas e 
deixar os bairros em boas 
condições de conservação. 
A previsão é que o mutirão 
se estenda por sete dias.
 Todos os espaços 
públicos inseridos no 
perímetro, incluindo vias, 
praças e térreos serão con-
templados por serviços de 

Secretaria de Infraestrutura Urbana
capinação de guias e sar-
jetas, raspagem de guias, 
manutenção de ruas, 
Operação Tapa-Buraco, 
limpeza de terrenos mu-
nicipais, recolha de entul-
ho e inertes, troca de lâm-
padas, manutenção civil 
de próprios e limpeza de 
galerias e bocas de lobo.
 Os mutirões são co-
ordenados pela Secretaria 

Municipal de Infraestrutura 
Urbana e fazem parte do 
Plano de Zeladoria, elab-
orado a partir da divisão 
da zona urbana da cidade 
em 25 setores. A cada 
força-tarefa, a Secretaria 
destina cerca de 30% do 
efetivo, enquanto o restante 
segue se dedicando a tra-
balhos rotineiros nas de-
mais partes da cidade.

 A definição da or-
dem de atendimento 
obedece a levantamen-
tos próprios da Secre-
taria de Infraestrutura 
e também a pedidos de 
manutenção feitos pela 
comunidade. O canal ofi-
cial para que o cidadão 
registre solicitações jun-
to à Prefeitura é a Ouv-
idoria, pelo telefone 156.
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Volta Redonda-RJ
Um projeto para o bem da nossa juventude

 A Associação Esporte 
Clube Lazer dos 300, teve sua 
fundação em 20/06/2000 e sur-
giu da necessidade de oferecer 
alguma forma de lazer, esporte 
e entretenimento aos mora-
dores do bairro. Atualmente 
oferece várias atividades, at-
endendo a 319 crianças e 
adolescentes cadastradas.
O Clube ao longo desses doze 
anos, conta apenas com o apoio 
da comunidade, comerciantes 
do bairro, mas na maioria das 
vezes o Presidente arca com as 
despesas prioritárias com ajuda 
de voluntários. Por se tratar de 
uma Instituição sem fins lucra-
tivos, são inúmeras dificuldades 
enfrentadas, mas o objetivo das 
ações são a maior motivação, 
oferecendo oportunidades e 
proporcionando mais alegria 
aos pequenos moradores.
 Os alunos participam 
de treinos e jogos de futebol, 
jiu jitsu,  box ,ballet, além das 
aulas de reforço e inglês básico.
Para os professores que viven-

ciam o cotidiano do Clube, 
estar em contato com as 
famílias dos alunos é funda-
mental para a saúde física 
e mental dos participantes.
Segundo  Renato Júnior, pres-
idente do Clube, localizado no 
bairro Santa Cruz - Volta Re-
donda, a importância do tra-
balho, além de motivar as cri-
anças e adolescentes a ter uma 
vida ativa e saudável, através 

do esporte e uma importante 
oportunidade de socialização, 
construindo pouco a pouco um 
cidadão que esteja prepara-
do para os desafios do futuro.
 Ainda precisamos 
crescer muito, mas o fato de con-
tarmos com uma sede própria que 
abriga um campo de futebol, três 
vestiários, banheiros, duas salas 
amplas para atendimento psico-
pedagógico, setor administrativo, 
além do segundo andar com am-
biente propício para aulas de balé 
e realização de festas, nos anima 
muito – ressaltou Renato Júnior.
São doze anos de trabalho psi-
cossocial e esportivo, que vem 
impactando positivamente a vida 

das famílias do Bairro Santa Cruz, 
com mais de 24 mil habitantes, 
as ações desenvolvidas, traz 
aos moradores, um novo olhar 
sobre o futuro da Sociedade.
Durante esse período de atu-
ação, o clube não desenvolveu 
apenas as atividades internas, 
foram oportunizados passeios 
culturais e de lazer em parques 
de diversão, sessões de cine-
ma, teatro, interação com out-
ros projetos sociais da cidade, 
participação em campeona-
tos, promovendo a existência 
de uma vida social mais sat-
isfatória, minimizando as situ-
ações de vulnerabilidade so-
cial, educacional e psicológica.

Valor: R$ 2.000,00
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Encontre-nos em:

R. Dep Geraldo 
Di Biase, 400 

Aterrado

Av. Um, 119 
Jardim Belvedere

Rua 2, 20 Açude

(endereços em 
Volta Redonda-RJ)


